

## Actividades del Sub-Comité Nacionalista "Manuel Bonilla" de Finca 16 A Honduras Nueva

### ACTA N° 3

Sesión celebrada por el Sub-Comité Nacionalista "MANUEL BONILLA", el día domingo 8 de agosto del corriente año, con asistencia de una Delegación del Sub-Comité Nacionalista "LA VOZ DE PROGRESO" y miembros del Sub-Comité "ANTONIO C. RIVERA" de Santa Rita, habiéndose procedido en la forma siguiente:

1º—El Crl. Eulalio Martínez en nombre del Sub-Comité "La Voz de Progreso" y "Antonio C. Rivera" de Santa Rita, saludó a los concurrentes haciendo una exhortación encausada al ideal que el Gran Partido Nacional persigue, a la vez que excitándolos para que se mantengan unidos y que se alejen a toda duda que la Paz sea inquebrantable. También el señor Martínez presentó al señor Manuel Peña, quien seguidamente hizo uso de la palabra y con frase elocuente hizo elogios al Partido

Nacional, manifestando su ferviente admiración a tan noble causa e invitando a todo ciudadano para mantenerse firme para responder con civismo el 10 de octubre los llamados del Patriotismo.

2º—A continuación se procedió a elegir Presidente del Centro en vista de haberse ausentado el que fungía, saliendo favorecido por mayoría de votos don Fausto Hernández, que anteriormente desempeñaba funciones de Vocal 17, quedando en su lugar el correligionario Adolfo Espinoza, que después de ser juramentados en la forma de ley, tomaron posesión de sus cargos.

3º—El correligionario Manuel Peña dió lectura a un interesante mensaje procedente de Managua, Nicaragua, firmado por el compatriota Joaquín Bonilla, quien asegura al pueblo hondureño que nuestra bendida paz no será alterada, y que las esperanzas de los adversarios de Tiburcio Carías

A. quedan desvanecidas porque ninguna república vecina prestará su apoyo para hacer la guerra a Honduras. Al final de la lectura del patriótico mensaje, hubo aplausos y gritos de alegría, con vivas a la Paz, al Dr. y Gral. Tiburcio Carías A. y al Dr. Juan Manuel Gálvez.

4º—No habiendo más de que tratar se levantó la sesión firmando para constancia. Fausto Hernández, Leonidas Arteaga, Encarnación Maradiaga, Félix Torres S. Mariano Rodríguez S., José Portillo Quintanilla, Gonzalo Zelaya, Juan Funes C., Saturnino Medina H., Pascual Zelaya P., Anacleto Cabrera, Calixto Argueta V., Gertrudiz Canales C., Tránsito Reyes, Isidro Lara G., Marcos Salgado P., Benjamín Vásquez F., Máximo Gutiérrez A., José A. Chavarría R., Antonio Reyes L., Santiago Pavón L., Adolfo Espinoza, Apolonio Díaz V., Plutarco Bonilla, Vicente Ventura D.

Para los Drs. y General Tiburcio Carías A., Juan Manuel Gálvez y todos los patriotas nacionalistas que han luchado hasta formar una HONDURAS NUEVA.

A Honduras le llegó su redención que en la idéntica mañana despertó al toque de diana en una nueva civilización.

Estos hijos se levantaron de dignidad le vistieron nueva senda le trazaron nuevo espíritu le dieron.

Y nosotros que la unión y el progreso predicamos, francos representamos de este pueblo la opinión.

Porque ya se discipó el capús de tu conciencia y tu mente y han depositado en tu frente nueva vida, y una nueva luz.

Honduras, estos hijos hermanos han combatido tu historia y tienen tu destino en sus manos predicando el grito de gloria.

Honduras de nuevo tendrás quien vele tus derechos sagrados y será de estos hijos amados que han sembrado el olivo de paz.

Vive el pueblo siempre leal de sugestión satisfecho, y palpitando en el pecho el PARTIDO NACIONAL.

J. H. AGUILAR

SALON  
—LEMPIRA—

de ENRIQUE PEÑA

{ Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios. }  
Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, D. L.

Yoro, Honduras

ANUNCIE EN

"La

Voz de  
Progreso"

Hoy como siempre  
KING-BEE



Es el cigarrillo  
preferido de  
miles de  
hondureños



Busque los Valiosos Cupones en las Cajetillas

EN VISPERAS . . .

(Viene de la 3a. página)

fuerzas, al triunfo de las naciones democráticas en su lucha contra las potencias totalitarias, y, al terminar la guerra, prestó su decidida cooperación a los esfuerzos desarrollados por las NN UU para la organización de la paz. Con relación a las otras repúblicas de Centroamérica, el gobierno hondureño mantuvo invariablemente una norma de fraternal amistad, procurando fortalecerla mediante efectiva cooperación en beneficio de los mutuos intereses materiales y de los vínculos espirituales que unen a las 5 repúblicas. De igual manera, el gobierno del Gral. Carías cultivó su tradicional amistad con México y la intensificó con los demás países de América y con todos los que pertenecen al bloque de las NN UU, haciéndose representar en las conferencias internacionales.

La política interior desarrollada por el régimen del Gral. Carías se encuentra ampliamente justificada por estas palabras que en cierta ocasión pronunció el mandatario hondureño: "Se ha pretendido establecer que mi gobierno es una dictadura, sin reparar que en Honduras han funcionado y funcionan regularmente, sin un sólo día de interrupción los 3 poderes del estado, con entera independencia, pero dentro de una armonía que ha contribuido y contribuirá al mantenimiento de esta paz que el pueblo hondureño disfruta y en la cual puede encontrar camino seguro hacia un porvenir de mayor bonanza"

De la revista mexicana "Tiempo", 20 de Agosto de 1948.

ACTIVIDADSE . . .

(Viene de la 1a página)

Bustillo, Isidro Bustillo, Ismael Amaya, Modesto Granados, Sotero Acosta, Jorge Velásquez, Rogelio Soza, Roberto Velásquez y Darío Guerrero.

Continuación del Acta número dos de la Aldea Buenos Aires.

3º Acto continuo se procedió a elegir la Directiva del Sub-Comité Nacionalista femenino, acto que se llevó en medio de aplausos y entusiastas vivas, quedando constancia de ello en el acta respectiva y,

4º Con lo expuesto dimos por terminada esta visita y se firma esta acta para constancia.

Ricardo Amaya, Rosa Girón, Santos Bustillo, Ignacio Ortíz, Eliceo Pérez, Bernardino Girón, Isidro Bustillo, Guillermo Pérez Calix, José Mayorga Ortega, Jesús Bejarado, Visitación López R. y José Rogelio Soza.

A ruego de Pablo Hernández, Manuel Lagos, Sotero Acosta, Casimiro Sierra, Modesto Granados, Jorge Velásquez, José Bonilla, que no saben firmar, lo hace Ricardo Amaya.  
René Romero N.

Jerónimo Hernández,

Ramón Navarro

Damasio Varela.

Patriotas: Votad por la  
fórmula Gálvez - Lozano

# LA VOZ DE PROGRESO

SEMANARIO POLITICO CULTURAL — ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA "LA VOZ DE PROGRESO"

Director: Profesor MANUEL DIAZ PALMA

Administrador: P. M. AMADEO V. AVILA

AÑO 1

El Progreso, D. L., Domingo 5 de Septiembre de 1948.

Número 18

## SECCION EDITORIAL

### POCO A POCO SE ACERCAN A LA META...

MENOS de un mes y medio falta para que los dos partidos en lucha demuestren su pujanza y su agilidad en el "juego político" que se desarrolla, sin interrupción ninguna, en el estadio hondureño. Cercana está la meta; y de lo mucho que han jugado, se colige que el vencedor en tan acalorado evento, será el Partido Nacional, pues éste—en los últimos años—ha sabido inyectarse la suficiente energía para lidiar con buen suceso contra su tradicional adversario: el Partido Liberal, ahora desorganizado por falta de un entrenador competente.

El Partido Nacional, a medida que avanza hacia la meta, se siente más fuerte y más entusiasmado; por consiguiente más optimista. Cada día que pasa, nuevos elementos se incorporan a sus filas, formando así un todo vigoroso y compacto.

Al contrario, las filas del Partido Liberal se debilitan diariamente, pues millares de sus afiliados, por determinación propia, las abandonan, convencidos de que con ello hacen un gran bien a la Patria, pues ésta sucumbiría si el liberalismo triunfara en este trascendental evento político.

Muchísimos importantes liberales, sin cambiar de credo político, están en esta hora acuerpando al Partido Nacional: trabajan tesoneramente y con fervor patriótico por el triunfo del Nacionalismo, porque saben que es la entidad política que colocará a nuestra Patria sobre un pedestal de suprema grandeza. Saben perfectamente que por sobre los intereses partidistas están los sagrados intereses de la nación. Y el Nacionalismo ha dado muestras inequívocas de que sabe administrarlos con honradez, conduciendo la maquinaria administra-

## LOS IMPUESTOS

### II

Siempre fueron y siguen siendo la parte más sencilla del pueblo los impuestos, ya sean directos o indirectos, y por tal motivo debe tratarse este asunto, con la mesura y la inteligencia que merece. Actualmente en Honduras, las fuentes tributarias del Fisco, adolecen de un plan bien combinado y que marche paralelo al desenvolvimiento económico, industrial y político del país. El Arancel de Aduanas vigente es una de reformas que ya el comerciante, el banquero, el industrial, no saben como resolver el problema. Es común y corriente que los comerciantes se mantengan pagando multas y más multas por malas declaraciones, que se consideran maliciosas en ciertos casos, pero que la mayoría son la resultante de la estructuración del Arancel mismo. En cada legislatura se le hacen reformas sustanciales al grado de que ya casi no existe al articulado original. El Código de Aduanas es una de las contradicciones permanente, que causa grandes molestias al comercio importador, y como es de esperarse, todas esas contradicciones, sobre todo si son económicas, las paga el consumidor, el pueblo. Los sistemas de Tributación de que disponen, tanto el Estado, como las municipalidades, piden una revisión, pero no a vuelo de pájaro como se estila. Debe hacerse un estudio normado por leyes financieras que son la raíz de donde deben tomarse los métodos y principios ineludibles en cuestiones Fiscales. Si los presupuestos de Ingresos en los últimos años han sido maravillosos, comparados con los anteriores, bien pueden superarse, para beneficio y satisfacción mejor de las necesidades públicas actuales. Al alcanzar esos beneficios de carácter público, vienen aparejados los otros, los que se traducen en un ajuste acondicionado para el individuo, logrando conseguir generosa precios humanos y bien repartidos, armoniosamente a su poder adquisitivo. Mucho se ha hablado y se sigue hablando sobre las fuentes de

tiva hacia una plataforma de bonanza efectiva.

En quince años de gobierno nacionalista, Honduras ha avanzado admirablemente por la senda del trabajo material y cultural. Ya no es la Honduras esquelética del ayer, en que

Tributación de este país, pero nosotros siempre aseguramos que debe seguirse hablando sobre esta cuestión que es la médula de toda la Nación. Cuando Honduras logre orientar mejor sus sistemas fiscales, ya sean estatales o municipales, no sólo por la legislación que se dé a ese respecto, sino por la equidad en su ampliación, entonces, no es de dudarlo, alcanzaremos un nivel de civilización perfecto, sirviendo de patrón para las generaciones futuras, que exigirán, por supuesto, mejores condiciones de vida. Exigirán sanidad a todo vapor; parques públicos de acuerdo con las aspiraciones trazadas por el actual Gobernante Gral. Carías Andino. Las generaciones del futuro tendrán que inspirarse en lo que nosotros hagamos ahora, y para que no nos avergoncemos de no haber hecho lo que en verdad nos tocaba, debemos proceder con energía, con dinamismo, para poner los cimientos de un standard superior. Hay que reorganizar los sistemas tributarios, para regular y aplicar los ingresos en

directa protección de nuestro pueblo que necesita mucho, mucho de lo que ahora le causa la muerte por no tenerlo. No es muy costoso mejorar las condiciones de vida nacionales. Todo ello está en armonizar las Fuentes Fiscales, a base de cordura y estudio. Necesitamos todos los censos, para empezar, para calcular el monto de las necesidades nacionales, que no son muchas, pero que hay que atenderlas. Para ello debe procederse a la revisión de los sistemas de tributación. Creemos firmemente que el Dr. Gálvez hará mucho en este aspecto; el terreno está propio para ello. Lo que se esperaba era la paz pública, y ahora la tenemos, ya podemos pensar en las cosas importantes de Honduras; antes no podíamos hacerlo porque nos faltaba tiempo para matarnos en beneficio de otros. Pensemos en nosotros y habremos empezado a forjar la Patria que debe responder por nosotros. Todo debe ajustarse a la justicia, las cuestiones fiscales muy especialmente.

EMILIO L. MEJIA.

## Actividades Políticas Femeninas en Urraco, Protección

En la aldea de Urraco, a los veinte y cuatro días del mes de julio de mil novecientos cuarenta y ocho. A iniciativa de la entusiasta señora Carmen Borjas v. de Martínez, se reunió un grupo de señoras y señoritas con el objeto de organizar un Sub-Comité Nacionalista Fe-

Presidente  
Vice-Presidente  
Secretaria  
Pro-Secretaria

Vocal	1ª
"	2ª
"	3ª
"	4ª
"	5ª
"	6ª
"	7ª
"	8ª
"	9ª
"	10ª
"	11ª
"	12ª
"	13ª
"	14ª
"	15ª

Después de la sesión se bailó alegremente, y en orden se vivió con entusiasmo al Doctor y Gral. Tiburcio Carías A. y al Dr. Juan Manuel Gálvez.

menino el que se llamará "Comité Femenino Honduras Libre". Esto es una demostración de simpatía y adhesión al futuro Presidente, Dr. Juan Manuel Gálvez. Después se procedió a la elección de la directiva, la que quedó en la forma siguiente:

Carmen Borjas v. de Martínez  
Victoria Mendoza  
Carmen Borjas h.  
Lidia Alvarado  
Paulina Mendoza  
Catalina Mendoza  
Felipa Domínguez  
Alicia Romero  
Mariana Recinos  
Amalia Pineda  
Carmen Cardoza  
Lidia Canales  
Guillermina Urbina  
Santos Moreno  
Mariana Avila  
Irene Rodríguez  
Cristina Rodríguez  
Isabel Rodríguez  
Cristina Silva

CARMEN v. de MARTÍNEZ,  
Presidente.  
CARMEN BORJAS h.,  
Secretaria.

## DIALOGANDO

—Huete.—Buenas noches, señora Presidencia.

---Presidencia.—Buenas noches, jovencito, pase adelante. Siéntese.

---Huete.—Me perdonará Ud. por esta repentina visita que hoy me atrevo a hacerle.

---Presidencia.—De qué se trata? En qué puedo servirle?

---Huete.—Ay! Señora Presidencia, mi visita es asunto de amorios. Desde niño he mantenido por Ud. un amor inmenso.

---Presidencia.—Cómo...? Qué me quiere decir con eso?

---Huete.—Que he vivido toda mi vida apasionadamente enamorado de Ud. Por este ardiente amor que le profeso he sufrido amargamente...

---Presidencia.—Ha sufrido por mí?

---Huete.—Sí, señora mía. Le explicaré: Muchos años mantuve latente este amor porque me sentía incapaz de declarárselo a Ud. Un día, al fin, tuve el suficiente valor, o mejor dicho la suficiente oportunidad, y entonces se lo declaré... Fué en un día del año de 1932. Lo recuerda?

---Presidencia.—Sí, lo recuerdo perfectamente. Por cierto que en dicho año tuve dos enamorados, incluyendo a Ud., joven.

---Huete.—Pero Ud. fué ingrata conmigo. Me despreció profundamente por aceptar a otro. Yo, después de luchar denodadamente por conquistar su corazón, tuve que salir amargado de este amado terruño. A pesar de los años transcurridos, mi amor hacia Ud. no ha menguado; por el contrario, se ha vuelto más intenso.

---Presidencia.—No me ha olvidado? Acaso no lo hice sufrir lo suficiente para que me echase al olvido?

Huete.—Es que no puedo olvidarla. Ud. es casi una parte de mi vida!

---Presidencia.—Ud. está bromeando.

Huete.—No diga semejante cosa, señora Presidencia; si fuera simple broma, no estuviera aquí en Honduras en medio de tantos malquerientes. He venido a mi Patria porque su compañero Tiburcio se va a separar de Ud.; sé que él la dejará libre, sin compromisos con nadie.

---Presidencia.—Es cierto Tiburcio se separará de mí el primero de enero próximo. Y cuánto lo siento!

Huete.—Pues antes de que se llegue ese día, quiero ofrecerle de nuevo todo el fuego de mi amor. Con todo el corazón le pido que me acepte como su futuro compañero. Le será

## Carta para nuestro Candidato a la Vice-Presidencia de la República

El Progreso, D. L., 19 de Agosto de 1948.

Señor don Julio Lozano h. Tegucigalpa, D. C.

Estimado Julito:

Acabo de leer su entrevista con el gran escritor chileno Eduardo Alcaráz y con sus declaraciones francas y sinceras, no ha hecho más que ratificar el firme concepto que se ha tenido y se tiene de Ud., de ser un ciudadano ecuánime, probo y recto en todos los actos de su vida.

Celebramos mucho la visita que el Dr. Gálvez y Ud., prometen hacer a todos los pueblos de la República, pues con ello llegarán al convencimiento personal de la verdadera situación del país y se impondrán, por sí mismos, de las vitales necesidades de cada lugar, para subsanarlas en un futuro próximo.

Por otra parte, tengo el gusto de informarle que los nacionalistas de este sector luchan por convicción, en defensa de sus propios intereses y en honor a la justicia y a la estabilidad de la paz, que es la fuente creadora de tantos beneficios para ellos. Para determinados temperamentos, la guerra es siempre un acicate que hace revivir, en lo más profundo de su alma, las fuerzas incitadoras del dios Odin; en cambio para los genuinos nacionalistas, hombres sumisos, amantes de la paz y dados a la convivencia humana, la guerra se les antoja el más erizado e inabordable de los valladares y el obstáculo máximo a cuanto supone prosperidad y bienestar social.

Asimismo, ellos son incapaces de faltar a sus compromisos o llegar algún

día a la defección, precisamente por su estructura peculiar y por el respaldo moral que les asiste. No niego que merced a circunstancias imprevistas, podrán recibir algún golpe en las caprichosas vicisitudes del momento, pero confieso y repito, que los nacionalistas de Progreso y sus aledaños no volverán la cara en presencia del enemigo ni traicionarán sus deberes de ciudadanos y de patriotas.

En espera de sus gratas órdenes y con un fuerte apretón de manos, se despide de Ud. su correligionario y amigo.

GABRIEL R. AGUILAR.

## Notas y Notitas

En viaje de luna de miel, partieron para la ciudad de México los jóvenes esposos Humberto Handal y Nelli Gabrie. Que los aires del país azteca les sean gratos, son nuestros deseos.

### EL 24 DEL PRESENTE MES,

agregó un año a su existencia el niño Víctor Adrián Orellana, alumno del 5º grado, e hijo querido de nuestro amigo don Adrián Orellana. Reciba nuestra felicitación.

### PROCEDENTE DE SAN PEDRO SULA,

estuvo en esta ciudad nuestro activo correligionario Coronel don Macario Irias. Lo saludamos.

El 22 del corriente mes se llevó a cabo un regio baile en el "Club Fénix Social"; organizado por el Comité Nacionalista "La Voz de Progreso", en homenaje al caballero don Guillermo Martínez y familia, quienes partieron ya para México, en donde establecerán su residencia. Don Guillermo Martínez es un mejicano que por muchos años vivió en esta tierra de Lempira. Que hayan tenido feliz viaje.

### DON EULALIO MARTINEZ,

nuestro simpático amigo, estuvo entre nosotros, procedente de Santa Rita, lugar en donde desempeña un cargo público. Le presentamos nuestro saludo.

## Corriente de Adhesiones al Nacionalismo

### PROTESTA

Yo, Diego Nuñez, mayor de edad, soltero, laborador y de este vecindario por la presente DECLARO: que he pertenecido al llamado PARTIDO LIBERAL, en el cual he militado durante sus luchas pasadas, habiendo observado que éstas han sido completamente infructuosas por cuanto al Liberalismo nada edificante le debe la Patria por sus malos manejos y bajos procedimientos; y habiendo constatado, en cambio, que el Partido Nacional es una entidad prepotente y limpia en el desenvolvimiento de todos sus actos que propenden siempre a beneficiar al país, no vacilo ni un momento más en adherirme espontánea-

mente a sus gloriosas filas, haciendo formal protesta de mi credo político anterior, y prometiendo con la mayor sinceridad, trabajar tesoneramente en la campaña que se está desarrollando en favor de la candidatura Gálvez-Lozano, hasta sacarla triunfante en los próximos comicios.

En fe de lo anteriormente expuesto firmo la presente protesta en la ciudad de El Progreso, D. L. a los diez y siete días del mes de agosto de mil novecientos cuarenta y ocho. DIEGO NUÑEZ.

E. MEJÍA R.,  
Testigo.

JOSÉ M. RODRIGUEZ.,  
Testigo.

## Actividades del Sub-Comité Nacionalista "Filiberto Díaz Zelaya" de la Aldea de Urraco, Protección

### ACTA No. 2

En la aldea de Urraco, Protección a los quince días del mes de agosto de mil novecientos cuarenta y ocho. Reunidos los miembros que integran el Sub-Comité Nacionalista "FILIBERTO DIAZ ZELAYA" de esta aldea y en presencia de más de 400 personas se procedió de la manera siguiente:

1º—El señor Presidente, caballero don Pedro Chavarría, abrió la sesión, habiéndose dado lectura al acta anterior la cual fué aprobada sin modificación alguna.

2º—Se procedió a elegir tres miembros de la Directiva, el vocal 2º don Pánfilo Sobalvarro, quien falleció recientemente fué sustituido por el caballero don Ciriaco Montoya.

3º—Se procedió a sustituir al vocal 3º caballero don Dolores Carbajal, quien se ausentó del lugar habiendo sido nombrado en sustitución de él, el caballero don Juan Espinal.

4º—Se eligió el vocal 1º, habiendo resultado electo el Sr. Andrés Garay en sustitución del señor Antonio Solís que se ausentó del lugar.

5º—El señor Secretario, Profesor Gustavo Chavarría, expresó con frases claras y sencillas, el objeto

de dicha reunión, manifestando a la concurrencia que era debido a que el 10 de octubre se aproximaba y debíamos mantenernos siempre unidos como un sólo hombre para sacar triunfante la candidatura GALVEZ-LOZANO.

6º—En nombre del Presidente de este Sub-Comité el señor Secretario, Prof. Chavarría, tomó nuevamente la palabra para hacer entre la concurrencia una aclaración, expresándose así "SEÑORES a cada momento se oye entre el elemento trabajador el reclamo contra el Poder Ejecutivo o sea hacia los Presidentes Constitucionales que hasta esta fecha han habido, con respecto a que no han podido establecer una ley de trabajo que apoye a los hondureños; de esto no es culpable el Poder Ejecutivo, sino el Poder Legislativo, quien decreta las leyes para que sean sancionadas por el Ejecutivo; por otra parte

en Honduras no tenemos industrias suficientes y por lo tanto no puede establecerse una ley de trabajo. El Dr. Gálvez ha ofrecido al trabajador aumentar su nivel de vida mientras tanto Honduras se industrializa y entonces podemos reclamar esta ley de trabajo que tanto necesitamos.

7º—El caballero Ramón Sandoval, tomó la palabra y se expresó de la manera siguiente: "Empiezo con las palabras del Evangelio: Paz y Tranquilidad para todos los seres de buena voluntad". Hace 15 años que tenemos una era de Paz, ha habido tranquilidad en los hogares hondureños y en toda nuestra querida Honduras. Nosotros los nacionalistas queremos que esta era de bendita paz continúe con el Dr. Gálvez. Nosotros los nacionalistas no ofrecemos nada que no podemos cumplir, pero si aseguramos mantener incólume la dig-

(Pasa a la 3a. página)

SALON  
—LEMPIRA—

de ENRIQUE PEÑA

{ Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios. }  
Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, D. L.

Yoro, Honduras

FARMACIA CENTRAL

De JULIAN OYUELA PONCE

La primera establecida en esta ciudad.

Renovación constante de medicinas.

Precios equitativos.

El Progreso, D. L., Yoro.

Honduras, C. A.

## “Vanguardia Nacionalista” de Sulaco informa de sus labores

### CERTIFICACION

El infrascrito Secretario del Sub Comité Vanguardia Nacionalista «Angel V. Matute» de este pueblo Certifica el punto de acta que literalmente dice: Acta N° 1º. En el pueblo de Sulaco el día domingo veintisiete de junio de mil novecientos cuarenta y ocho. Reunidos en el salón Municipal, el nacionalismo de este pueblo, como consecuencia de la llegada de la delegación del Comité Departamental Vanguardia Nacionalista “Juan Manuel Gálvez” de la ciudad de Yoro integrada por veintitrés correligionarios y la delegación del pueblo de Victoria formada por cinco, se procedió de la manera siguiente:

1º—El Lic. Fabio Murillo Díaz hizo uso de la palabra, haciendo presente a la concurrencia un atento y cordial saludo y a su vez explicó el objeto de dicha delegación.

2º—El Lic. Antonio Cruz h. en su carácter de Presidente Departamental antes citado, sometió a la consideración de la concurrencia la aprobación provisional de una Directiva para que integre al Sub-Comité Vanguardia Nacionalista de este pueblo, la cual fué aprobada por unanimidad dándole el nombre de Sub Comité Vanguardia Nacionalista “Angel V. Matute” y la cual es la siguiente: Presidente, don Arturo Durón M.; Vice-Presidente don Tranquilino M. Pino; Vocales del 1º al 10º, don Ramón R. Murrillo, don Tranquilino Urbina, don Ernesto Mejía R., don Daniel Montes, don Salvador Salguero, don Ramón Dubón, don Romualdo Murillo M., don Antonio M. Pino, don Félix Flores y don Alberto Garay; Secretario, don Felicito Reaños Garay; Pro Secretario, don Leonidas M. Pino, Tesorero, don Alfonso Reaños; Fiscal, don Samuel Rivera.

3º—Las personas nombradas quienes están presentes, tomarán posesión de sus respectivos cargos previa la promesa de ley correspondiente.

4º—De la presente acta se sacarán copias para el Jefe Supremo del Partido Nacional Doctor y General don Tiburcio Carías Andino, para el Doctor Juan Manuel Gálvez y el P.M. don Julio Lozano h., candidatos a la Presidencia y Vice-Presidencia de la República respectivamente; para el periódico “La Epoca”, de Tegucigalpa, para el Presidente del Comité Central Nacionalista de Tegucigalpa, para el Comité Vanguardia Nacionalista de Tegucigalpa, para el periódico “El Combate”, de La Ceiba; para “Azul y Blanco” de San Pedro Sula, para el “Occidental” de Santa Rosa de Copán, para el “Social” y “La Voz de Progreso” de El Progreso.

5º—No habiendo más de que tratar se levantó la sesión firmando todos los comparecientes para constancia. (f) Fabio Murillo Díaz, Antonio Cruz h., Francisco Sandoval, Alfonso Reaños, Ramón R. Murrillo, Tranquilino M. Pino, Enrique Cano, Raúl Murillo Díaz, Cantalicio Castro, Tomás Martínez, Francisco Cabrera, Humberto B. Murrillo, Manuel Cano A., F. Pérez F., Juan J. Martínez, Antonio M. Pino, Gonzalo Tejada G., Guillermo Andino, Apolonio Ramírez, Raymundo Velásquez, José Mercedes Cruz, Doroteo Castro M., Tranquilino Urbina, Rumaldo Murillo M., Alberto Garay, Feli Flores, Salvador Salguero R., Daniel A. Montes, Ramón Dubón, Samuel Rivera, Rodrigo Velásquez, Francisco Cruz G., Carlos Velásquez R., Wenceslao Gonzáles A., Concepción Escobar, Fidel Garay, Santos Montes Luque, Juan Avila, Antonio Montes Luque, Eernán Avila, Pedro Flores, Jesús Urbina Flores, Sebastián Banegas, Santos Banegas G., Juan Pablo Banegas h., Salvador Banegas, Guadalupe Cruz, Teodoro Garay, Inés Mencía, Eusebio Montes y Montes, Miguel Angel Reaños, Ramón Quintana, Ascención Rodas, Adolfo Tomé, Francisco Martínez M., Miguel Arcangel Mendoza, Salvador Rodríguez, Abel Rodríguez, Timoteo Rodríguez, Cristóbal Dubón, Wenceslao Pino R., José María Pino h., Indalecio Avila, Alfredo Chacón, Pablo Funes, Rosendo Ramos, Felipe Chavarria, José León Matute, Celso Barahona, Leonidas M. Pino, David Montes h.

Vº Bº  
Arturo Durón M.  
Presidente de Vanguardia Nacionalista.

F. Reaños,  
Secretario.

## El Nacionalismo robustece sus filas con la adhesión de muchos liberales

### ACLARACION

Yo, Edmundo Rodríguez, soltero, labrador, vecino de Santa Rita en el municipio de El Negrito, con todo respeto comparezco ante el Sub-Comité Nacionalista LA VOZ DE PROGRESO, para que haga del conocimiento público por medio de su valiente adalid, la siguiente ACLARACION: Elementos cuyo nombre omito han querido obstaculizar mi vida tranquila y honrada que debo a la bendita Paz que nos ha brindado Tiburcio Carías A., haciendo propagar que mi filiación es panterista, lo que carece de lógica. Por abolen- go he sido, soy y seré nacionalista, siguiendo las huellas que me dejó trazadas mi querido padre, quien sacrificó su existencia por la causa del Partido Nacional. Los motivos que dejo apuntados me obligan a hacer esta aclaración, para que una vez por todas se tome en cuenta mi condición de nacionalista y ferviente admirador de la candidatura GALVEZ-LOZANO, por quien trabajaré denodadamente hasta obtener la victoria, ideal sagrado del Partido Nacional.

El Progreso, D. L., 23 de agosto de 1948.

(f) Edmundo Rodríguez C.

### PROTESTA

Yo, J. Andrés Hernández, chofer, soltero y de este vecindario por la presente HAGO CONSTAR: que he pertenecido voluntariamente y sin compromiso alguno, al partido liberal pero hoy, conociendo que el Partido Nacional está, desarrollando campaña

### ACTIVIDADES DEL ...

(Viene de la 2a. página)

nidad nacional luchando denodadamente por hacer desaparecer totalmente entre la familia hondureña la idea de ir a los cerros en son de matanza de hermanos, para favorecer ambiciones mezquinas, que sólo descréditos han brindado a la patria.

8º—La concurrencia fué obsequiada de parte del magnánimo caballero Alonso Chau, con una película cinematográfica.

9º—No habiendo más de que tratar se levantó la sesión firmando para constancia.

El Urraco, Protección, 15 de agosto de 1948.

Pedro Chavarria,  
Presidente.

Gustavo Chavarria,  
Srio.

salvadora en bien de la Patria, protesto del liberalismo y me adhiero de manera incondicional al nacionalismo, el Partido de los hombres libres y que se preocupa por la vida entera de la nación. Al mismo tiempo quedo identificado para los trabajos de propaganda en pro de la fórmula GALVEZ-LOZANO que lanzó la Gran Convención Nacional.

Mi protesta la haré extensiva y verbalmente a mis amigos que acuerpamos al nacionalismo.

El Progreso D. L., 21 de agosto de 1948.

(f) J. ANDRÉS HERNÁNDEZ,  
José A. García, Luis Rosales,  
Testigo. Testigo.  
José M. Rodríguez (O. P.)

### PROTESTA

Yo, Salvador Cerrato Díaz, mayor de edad, soltero, sastre y de este vecindario por la presente HAGO CONSTAR: que voluntariamente y sin compromiso alguno he pertenecido al Partido Liberal, pero hoy conociendo el sendero por el que se encamina el Partido Nacional, de Paz y Progreso para la Patria, renuncio del Partido Liberal y me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional, obra que es realizada por el magnánimo Gral. Tiburcio Carías Andino, que ha sido implantado por el héroe de la Paz Hondureña. Al mismo tiempo quedo indentificado para los trabajos de autoridades supremas Gálvez-Lozano que

lanzó la Gran Convención Nacionalista.

El Progreso, D. L., 14 de agosto de 1948.

(f) SALVADOR CERRATO D.

Luis Rosales,  
Testigo.  
Antonio Abogabir,  
Testigo.  
José M. Rodríguez (O P)

### PROTESTA

Yo, José Almendares, mayor de edad, casado, chofer y vecino de esta ciudad, por la presente HAGO CONSTAR: que voluntariamente y sin compromiso alguno he pertenecido al partido Liberal, pero hoy conociendo el sendero por el que se encamina el Partido Nacional, de Paz y Progreso para la Patria, renuncio del Partido Liberal y me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional obra que es realizada por el magnánimo Gral. Tiburcio Carías Andino que ha sido implantado por este héroe de la Paz Hondureña. Y al mismo tiempo quedo como identificado para los trabajos de autoridades supremas GALVEZ-LOZANO que lanzó la Gran Convención Nacionalista. Mi protesta la haré extensiva y verbalmente a mis amigos que acuerpamos al nacionalismo.

El Progreso, D. L., 21 de agosto de 1948.

(f) JOSÉ ALMENDARES  
Rogelio S. Rodríguez,  
Testigo.

Luis Rosales,  
Testigo.

José M. Rodríguez (O P)

## Por el Bienestar del Pueblo Hondureño

El nacionalismo combate por los ideales del pueblo, así se puede analizar. La juventud de Honduras lucha por sostener su modo de vida, y por retener tanto sus derechos como sus deberes sagrados; normas que representan el credo de las repúblicas democráticas. Combate por un sólo sistema, bajo el cual, a pesar de sus imperfecciones y errores, Honduras ha llegado a ser un país que ha alcanzado grandes beneficios materiales y espirituales para sus habitantes, un sistema que da su apoyo a todo lo que significa la continuación del progreso. Si analizamos el por qué del esfuerzo del nacionalismo, encontramos que la base fundamental está en la historia de sus sacrificios por conseguir este progreso. Todo esto significa la más alta demostración del Nacionalis-

mo en una democracia auténtica; sabemos sin embargo, que cuando llegue el día del triunfo en los próximos comicios electorales, habrá que enfrentarse a una tarea de grandes proporciones. La lucha por el bienestar de Honduras está en el sagrado privilegio del nacionalismo, de poder seguir luchando para alcanzar más y más el triunfo que afiance el bienestar del PUEBLO HONDUREÑO. El pueblo en general, sin distingos de colores políticos, debe comprender una vez más que el nacionalismo ha velado y respondido muy legalmente por los intereses sagrados de la Patria, gracias a la buena voluntad del magnánimo General Tiburcio Carías Andino, de sus subalternos y pueblo conciente que lo acreditan.

E. B. CARBALLO.

## - BIRICHICHE, S. A.

Le ofrece a Ud., en buenas condiciones de pago, madera de la mejor calidad; ladrillo y cal insuperables.

Atiende pedidos de estos artículos en cualquier cantidad, dentro y fuera del lugar.

El Progreso, D. L., Yoro.

Honduras, C. A.